



María del Carmen Sánchez muestra una foto de su hijo Hugo Murrieta, desaparecido tras ser detenido por policías de Veracruz. / YAHIR CEBALLOS

EL PAÍS accede a la investigación de las desapariciones por la policía en el Estado mexicano

## Los escuadrones de la muerte de Veracruz

JACOBO GARCÍA, Veracruz “Iba en un taxi mirando el celular. Al levantar la cabeza tenía una metralleta apuntándome”, recuerda en una cafetería de Veracruz una víctima que sobrevivió a las acciones de un escuadrón de la muerte que operó en esa ciudad de 2013 a 2016. Esa estructura actuó incrustada en la organi-

zación del Estado con el argumento de combatir al cartel de los Zetas. La fiscalía de Veracruz ha reunido pruebas de al menos 15 desapariciones forzadas en 2013. El sistema funcionaba así: tres patrullas recorrían la ciudad, veían a un joven sospechoso de trapi- chear con droga, lo detenían y lo interrogaban. Después lo entrega-

ban a un grupo especial que lo torturaba varios días.

Bibiana, de 17 años; Héctor, de 16; José Cruz, de 19; Jorge y Liborio, de 20... Hay indicios de que en más de 200 casos de desapariciones participó la policía, pero hasta el momento sólo se han conseguido probar 15 con nombre y apellidos. La investigación, condu-

cida por el fiscal de 27 años Luis Coronel, ha fundamentado el caso bajo la teoría de la “autoría mediata” por la que fue condenado Fujimori en Perú y que implica que los altos mandos son responsables de las políticas ejecutadas por sus subordinados. Toda la cúpula policial del Estado mexicano ha sido detenida. PÁGINAS 8 Y 9

GAY TALESE Periodista y escritor

## “La política me repele, está alejada de la gente”

JAN MARTÍNEZ AHRENS, Nueva York “No voté por Donald Trump ni Hillary Clinton. Prefiero a Bernie Sanders. Pero la política me repele, está alejada de las necesidades de la gente común”, afirma en una entrevista con EL PAÍS el escritor y periodista estadounidense Gay Talese. Alfaguara publica ahora por primera vez en español su libro *El puente*, que narra las

historias humanas que rodaron la construcción del puente entre Brooklyn y Staten Island, tras 50 años de su primera edición en inglés. La leyenda viva del nuevo periodismo echa de menos esos relatos personales en la cobertura del presidente Trump: “No hacen más que escribir la misma historia. Pero no leo nada sobre América y su gente”. PÁGINA 21



## Argentina da el primer paso para legalizar el aborto

Macri permitirá el debate parlamentario en medio de la presión social

CARLOS E. CUÉ, Buenos Aires La sociedad argentina está cambiando a una velocidad imprevista. El matrimonio homosexual está normalizado. El machismo parece en retroceso, aunque sigue muriendo una mujer por violencia de género cada 30 horas. Ahora parece llegado el turno del aborto. El debate en el Congreso se abre paso ante la presión social a favor de la legalización en las primeras 14 semanas. El presidente Mauricio Macri, que siempre ha estado en contra de la interrupción del embarazo, ha pedido a su equipo que permita el debate parlamentario. PÁGINA 10

## El apoyo de los catalanes a la independencia cae al 40,8%

PERE RÍOS, Barcelona El apoyo a la independencia en Cataluña se ha desplomado en cuatro meses. Los partidarios de la secesión son el 40,8% de la población, mientras que en octubre pasado llegaban al 48,7%. Son datos de la encuesta elaborada por el Centro de Estudios de Opinión de la Generalitat, el CIS catalán. Los partidarios de un Estado independiente son un 32,9%. PÁGINA 15

ADEMÁS



## La influencia de Caravaggio en la Nueva España

Una muestra en Ciudad de México analiza cómo la influencia del maestro del Barroco Caravaggio se expandió por América. P26

Loza sobre el ‘caso Souza’: “Ahora el acosado soy yo” P25

Babelia: las huellas de la Escuela de Fráncfort

Pánico a los ultras rusos en el Mundial 2018 P32 Y 33